令和6年度 第2学年研修旅行 生徒アンケートのまとめ

Q1: この研修旅行で進路について学んだこと

この研修旅行では、進路に関する理解を深めることができたという意見が多く寄せられました。 具体的には、学部・学科の選択肢や職業に対する理解が広がったという点が多く挙げられていま す。例えば、「医療や福祉分野の広さを学び、福祉は人を幸せにする職業だと理解できた」といっ た具体的な業界理解が深まったという意見がありました。また、「進路を選ぶ上で自分の興味や性 格を考慮し、どのような職業が自分に合っているのかを改めて見つめ直すことができた」という 声もあり、自分の好きなことや得意なことが重要であるという学びが多くの参加者にとって貴重 なものとなったようです。

特に印象に残ったのは、ディズニーアカデミーでの体験や、他の職業や企業の仕事内容を知る ことができた点です。ディズニーのキャストがどのようにして仕事に対するモチベーションや誇 りを持ち続けているのかを学び、「自分が何をしたいのか、なりたい自分を明確にすることの重要 性」を再確認することができたとの意見もありました。

進路選択においては、将来の選択肢を広げることや、自分の進みたい道に必要なスキルや資格を考えることが大切であるという意見が目立ちました。これにより、進学先の選択肢が増え、視野が広がったとの感想も多く寄せられました。

Q2: 良い体験となったこと

研修旅行の中で、ディズニーアカデミーの講義やパーク体験が非常に良い体験として挙げられました。ディズニーアカデミーで学んだことは、将来の進路を考える上で非常に有益だったと感じた参加者が多く、「キャストさんの話を聞いて、どのように自分のやりたいことを実現するかを学んだ」や「ディズニーの細かい工夫が仕事におけるやりがいに繋がることを実感した」などの感想がありました。さらに、大学や専門学校の見学も貴重な体験として挙げられ、「実際に自分の目で見ることで、どのような学びが得られるかを理解できた」との声が多かったです。

また、友達と一緒に過ごした時間や、集団行動を通じて協調性を学んだことも良い体験として 挙げられました。特にディズニーでのパーク体験では、計画性やコミュニケーション能力の重要 性を学んだとする意見もありました。これにより、単なる観光ではなく、実際に自分がどのよう に行動し、チームで協力するかを実感できた点が評価されています。

Q3: 自由な意見や感想

全体的に、研修旅行に対してはポジティブな意見が多数を占め、「楽しかった」「良い思い出ができた」といった感想が多く見受けられました。参加者は、学びと楽しさの両方を感じることができたと述べており、ディズニーでの体験や大学の見学などが非常に充実した時間であったと感じているようです。

一方で、学校見学の時間をもう少し増やすべきとの意見もあり、さらに学びを深めるためには、 学校訪問をもう少し長く取ると良いという声がありました。また、疲れたという意見も一部であ り、日程の調整についての要望が出されました。

進路に対する自分の考えが整理できたという感想や、将来の進路について前向きに考えるきっかけとなったとの意見も多く、今回の研修旅行が進路選択に大きな影響を与えたことが伺えます。

保護者アンケートのまとめ

1 旅行の内容と充実感

研修旅行は、企業見学や大学見学、ディズニーアカデミーといった多様な体験を通じて、子どもたちにとって非常に充実したものであったと感じられています。特に、ディズニーアカデミーでキャストの仕事への向き合い方を学び、普段は見ることのできない部分を見学できたことが印象に残ったようです。また、進路に対する考え方が深まった、友達と夢を共有しながら自分の将来を真剣に考える良い機会となったとの意見も多く、子どもたちにとって非常に意義深い体験だったとされています。

2 旅行日程と体調面

1泊2日という日程に対し、保護者からは「少し詰め込みすぎ」と感じた意見が見られ、自由時間や休息の時間がもう少しあればよかったという声が多く上がりました。特に体調面を心配する声もあり、翌日の休養日を確保することや、日程の見直しを提案する意見がありました。また、期末テスト前に開催されたことで、心理的負担が大きかったという意見もあり、テスト期間を避けて実施されることを望む声がありました。

3 研修旅行の意義と今後の継続

研修旅行は、普段はできない貴重な体験を提供しており、特に県外の企業や大学見学は貴重な経験であったと好評です。今後もこのような行事が続けられることを望む意見が多く、子どもたちにとって進路選択の参考にもなると考えられています。また、子どもたちが楽しみながら学びの時間を過ごせたことに満足しており、他の学年にもこの行事が広がってほしいとの声もあります。

総じて、研修旅行は有意義で楽しい体験となり、進路や将来を考える良い機会となったとの意見が多数を占めています。次回以降は、日程や自由時間、テストとの調整、交通手段の見直しなどがより良い形で行われることを希望する声がありました。

たくさんのご回答をいただきありがとうございます。今後の改善に活用させていただきます。

以 上